

En la capital . . . 4.50 pías. trimestre
 id. fuera de la capital . . . 5 id. id.
 Ultramar en oro . . . 18 id. semestre
 id. un año en oro . . . 25 id. id.
 Extranjero . . . 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.ª 1.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.—En la 3.ª 50 id.—En la 4.ª 25 y á los suscritores 12 céntos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntos. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.750 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración. Insértese ó no, no se devuelve el original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORRYE, 61, Rue Caumartin.

Director-Propietario, D. Joaquín Ruiz Blanch.

AÑO XX.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

Gerona, jueves 27 de Marzo de 1890.

NÚMEROS SUELTOS
25 céntimos

N.º 4.049

Revista parisién.

Paris 24 Marzo de 1890.

SUMARIO.—Ojeada á la situación. Crisis resuelta. La opinión y el nuevo gabinete.—Extranjero: Dimisión del canciller de Alemania: Emoción en Europa.—Consideraciones.—Como escribe *El Figaro* la historia.

No se habían pasado ni siquiera veinte y cuatro horas desde la en que dábamos nuestra última mano á la crónica anterior, cuando ya el nuevo gabinete estaba definitivamente formado. No podrán quejarse los amigos de situaciones claras y espeditas, pues nunca, en verdad, se había resuelto en este país una crisis total con la prontitud y acierto que han acompañado á esta última. Esto prueba, á nuestro juicio dos cosas: la primera, cuan grande é irresistible necesidad se sentía de modificar la situación política entre los nuevos elementos que han entrado á formar parte de la Cámara, y la segunda, cuan legítimas y poderosas son las simpatías de que goza en la mayoría Mr. de Freycinet, cuando tan poco tiempo y tan pocos esfuerzos le han bastado sobradamente para recabar el asentimiento de aquellos que habían de compartir con él las tareas y la responsabilidad del nuevo ministerio.

Por lo demás, los lectores de LA LUCHA tienen ya conocimiento del personal que compone el nuevo ministerio.

¿Qué representa el nuevo gabinete en la vida de relación que viven aquí, como en todas partes, los partidos políticos? Una tendencia en pró de la conciliación republicana, con marcada predilección hacia los elementos de la izquierda reformista. Si hemos de creer en la sinceridad de los propósitos que abrigan los nuevos ministros por lo que se dice en la declaración leída el martes en el Parlamento por Mr. de Freycinet, el país está de enhorabuena. Algunos creyeron que la entrada de Mr. Ribot, procedente de la fracción moderada del partido republicano, en el nuevo gabinete, podría ser quizá un obstáculo para la realización paulatina pero segura y eficaz de las reformas por el país reclamadas; pero afortunadamente las palabras del presidente del Consejo han venido en este punto á desvanecer todas las dudas y temores que los pesimistas habían abrigado por un momento. Mr. de Freycinet dijo con noble entereza y en un lenguaje en que brillan la lealtad y rectitud más acrisoladas, que el nuevo gabinete se presentaba ante el Parlamento y ante el país, no ya para cumplir el trivial compromiso de formular un programa, sino para inaugurar pura y simplemente el período de los actos en sustitución del de las palabras. En este orden de ideas, añadió monsieur de Freycinet, que el gobierno no pensaba volver atrás respecto de ninguna de las reformas hasta ahora establecidas, y que su pensamiento dominante era el de ir siguiendo prudentemente por la vía progresiva, haciendo particularmente hincapie en aquellas reformas más urgentes de carácter económico, que son las que el país espera con mayor ansiedad.

La opinión pública ha acogido al ministerio con muestras de verdadera simpatía. Si dijéramos con entusiasmo, exageraríamos; pero la ausencia de esa nota en los actuales momentos, cuando tan cansado se halla todo el mundo de agitaciones políticas, y coincidiendo con otro importantísimo suceso cuyos ecos, trasponiendo las fronteras vecinas de Alemania, han llegado á París absorbiendo inmediatamente la atención general de un modo súbito y completo, la ausencia de esa nota de entusiasmo, decíamos, nada prueba contra la formación del nuevo gabinete, en el cual fundadamente grandes esperanzas el país, y para quien todo el mundo parece

hallarse dispuesto á seguir una política de expectación benévola, lo cual es ya por sí solo un reconocimiento tácito de sus propios méritos, y de lo mucho que puede esperarse de él en pro del afianzamiento del orden, de la paz y de la democracia con la República.

La retirada definitiva del canciller de Alemania el príncipe de Bismarck, es ya un hecho definitivo y consumado... El coloso de hierro ha caído y ha caído en circunstancias tales, que bien puede decirse de él, y valga la hipérbole, que su retirada es solo comparable á la del gran emperador Carlos quinto cuando en el apogeo de sus conquistas y de su gloria, tomó la suprema resolución de asistir en vida á sus propios funerales encerrándose para siempre en los claustros de humilde monasterio.

Era de prever que un día ú otro la mano directiva de Bismarck faltaría al imperio de Alemania. Cargado de años, habiendo visto á dos emperadores precederle en la tumba, en realidad no debía mantener el canciller grandes esperanzas; pero no puede negarse que podía consagrar aún sus últimos días á la consagración definitiva de la obra por él llevada á cabo. Los azares de la vida, á los cuales á nadie es dable sustraerse, parece que han querido que el gran canciller, á semejanza de Carlos quinto, asista á su propio entierro y que, desde el último escalón de su vida, pueda contemplar lo que va á ser el imperio de Alemania después de él, y escuchar el grito de asombro y de inquietud que va á prorumpir el mundo al darse perfecta cuenta de su desaparición voluntaria ó de su caída.

Está en la mente de todos, y sería empeño vano tratar de resumirla aquí, si quiera fuese á grandes rasgos, la prodigiosa carrera del canciller. Recordemos, con todo, que á partir de la batalla de Sadowa—hace de esto unos veinte y cinco años—Bismarck era, por decirlo así, el dueño y árbitro de los destinos de Europa. Nadie, ni amigo ni adversario, escapaba á su poderosa y terrible influencia. De él dependía el que se mantuviera la paz, y de una sola plumada hubiera podido arrojar á las naciones las unas contra las otras. Quizá no se ha conocido otra situación semejante en la historia. Hay que confesar que no desaparece el hombre que la ha estado ocupando hasta ahora sin que se oiga un crujido general semejante al de un cuerpo gigante que se disloca; en una palabra, sin que se sienta positivamente que con la caída de ese hombre extraordinario, un estado de cosas concluye y es otro el que comienza.

Dejemos de lado lo que representaba M. Bismarck en lo que atañe á la política interior del imperio. Por lo que respecta á la política internacional, hemos de confesar que la presencia del canciller á la cabeza de los negocios era una garantía para la paz. En previsión de la guerra, había preparado una organización de tal modo formidable, que era á todas luces evidente que la poderosa máquina no sería puesta en movimiento sino por causas de una extrema gravedad.

Desaparecido Bismarck ¿que reserva el porvenir á Alemania, y á Europa? He aquí el problema cuya solución queda, á partir de hoy, en el aire. Las últimas elecciones han dado un resultado formidable contra el gobierno. ¿Cambiará esta oposición con la retirada del canciller? Dado el temperamento y el espíritu de iniciativa del joven emperador, todo induce á creer que sus esfuerzos se encaminarán á hacer prevalecer una política nueva y puramente personal, en un todo contrapuesta á la que representaba el viejo canciller del imperio. Los rescriptos que precedieron á la conferencia actual de Berlín, y que han sido,

por decirlo así, la causa ocasional de la dimisión de Bismarck, son una buena prueba de ello.

La designación del general de Caprivi como canciller del imperio, ha hecho revivir en los espíritus las dormidas inquietudes. En efecto; reemplazando á un diplomático por un soldado, parece á primera vista como si Guillermo II quisiera acentuar el carácter militar de la triple alianza, y hay que advertir que esta suposición ha sido hecha lo mismo aquí en París, que en Viena, y lo mismo en San Petersburgo que en el mismo Berlín. Triunfante de este modo el partido militar, hay que convenir en que la cosa se presta á graves conjeturas.

«El Figaro» de esta capital que tiene un redactor español, un señor que se firma Mondragón porque sin duda le dá vergüenza de figurar con su nombre verdadero que recuerda al ex-republicano Eusebio Blasco, publicó días atrás un artículo laudatorio en honor de la reina regente de España á propósito del último indulto. Esto está muy bien; pero nó que diga, por ejemplo, que por dicho indulto quedan ya salvos todos los emigrados políticos y que los que hay en París son puramente voluntarios. El Sr. Blasco sabe que esto no es verdad, pues el decreto no comprende sino á los que están cumpliendo condena. Equivocarse es feo en un publicista que pretende pasarse de listo; pero mentir á sabiendas, ensuñándose con la desgracia de sus compatriotas ¿qué nombre merece?—V.

UNA DEFENSA.

Ya es hora de que aparezca un caballero hidalgo, aunque no sea manchego como el de Cervantes, ni tenga caballo ni lanza; pero que, pluma en ristre, salga á la defensa de las insultadas señoras suegras.

Se ha dado en hablar mal de ellas, y una parte de los que hablan mal de tan excelentes señoras, lo hacen por manía, rutinariamente, por ley de la moda, por sacrificar la verdad á un chiste, y lo único chistoso es que, por regla general, los que más abusan de tan cursi conversación son solteros y por consiguiente sin las nociones elementales siquiera de lo que verdaderamente es la suegra, ni la mujer, ni los hijos, ni nada.

No hay poetilla que no haya escrito su epigrama correspondiente en contra de las pobres suegras, que maldito el daño que le han hecho.

No hay autorcillo, cómico ó dramático, que no haya copiado de sus antecesores la socorrida figura de la suegra, para decir esos chistes tan dichos y rebuscados, que yo creo sinceramente que se aplauden por tradición.

¿Hay razón para tratar á las suegras de tan inconsiderados modos?

Verdaderamente que los hombres somos exageradamente injustos ó injustamente exagerados.

No pretendo yo hacer creer que todas las suegras son buenas, pero tampoco son todas malas. Es más; yo creo que estas últimas están en inmensa minoría. La mayoría son buenas, buenísimas, infinitamente mejores que sus yernos.

No vayan Vds. á pensar, mis queridos lectores, que estoy subvencionado por las suegras para escribir un artículo laudatorio en su favor, no señores; escribo solo por el gusto de hacer á tan maltratada clase justicia seca.

(Adios mi dinero! Una lágrima de enternecimiento se me ha caído encima de la justicia, y esta, en vez de seca, me ha resultado mojada.)

En lo general no se concibe una suegra sino bajo el aspecto de una arpía, ni á un maestro de escuela sin hambre, y eso son vulgaridades de marca mayor.

Conozco á muchos que celebran el *Quijote* sin saber lo que significa y hasta sin haberle hojeado ni una vez. Pues de la misma suerte hay muchos que maldicen de las suegras sin haberlas.

Seamos justos y equitativos.
Lector: tienes madre y hermana? Y bien;

¿tu madre es buena? Pues figúrate que se casa tu hermana y que á tu cuñado le dá por decir que tu madre es una bruja. ¿No te parece que habrá llegado el caso de romperle la espina á tu cuñado?

La suegra es siempre una madre cariñosa, tanto, que las hay que toman al yerno más cariño que á la propia hija; que hacen la ventura del matrimonio y la completa felicidad del hogar.

La denominación es lo verdaderamente feo; el nombre de suegra parece como un insulto; resulta prosaico, áspero, duro. Es mucho más grato al oído el título de *mamá política*, y eso que, según mi opinión, huelga lo de *política*, porque muchas suegras hay que nunca se ocuparon de semejante cosa, y otras que si se ocupan de ella es porque el yerno es un verdadero hijo político y el interés de partido arrastra á la suegra.

Espera, lector, que hace un rato que no fumo y voy á encender un cigarro. Luego continuaré. A ver que hora es.

—Las tres, y nublado, canta el sereno.

Señores, concluiré otro día. Abandono la pluma para entregarme en brazos de Morfeo, aunque tengo la idea de que ese dios no conoció suegra, ni divina ni humana.

Por despedida diré á ustedes dos palabras de la que iba á serlo mía.

¡Ah! era una excelente señora. ¡Jamás la lloraré bastante! Sus bondades no reconocían límite, y me había tomado tal afecto, que ya me contaba como un verdadero hijo.

¡Pobrecilla! ¡No llegó á verme casado con su hija!

¡Y poco que lo deseaba la mamá de mi ex-novia!

Si ella pudiera ver que me he casado con otra... ¡me arañaba!—*Miguel Casán.*

DE INTERÉS PARA LOS QUINTOS.

Acaba de publicar el *Diario oficial del ministerio de la Guerra* las reglas que han de observarse en el próximo licenciamiento y en el ingreso de los reclutas en los cuerpos armados.

Determinase primeramente que las unidades orgánicas del ejército que se nutren del contingente anual, pasarán la revista del mes de abril próximo con la fuerza siguiente: 808 hombres cada regimiento de infantería; 404 cada batallón de cazadores; 441 cada regimiento de caballería; 341 el 1.º, 3.º y 5.º regimientos de artillería de cuerpo de ejército; 424 el 2.º y 4.º; 431 cada uno de los cinco divisionarios; 379 el de sitio; 569 cada regimiento de montaña; 561 los batallones de plaza 1.º, 2.º y 3.º, y 375 cada uno de los cinco restantes; 720 cada regimiento de zapadores minadores; 439 el de pontoneros; 399 el batallón de ferro-carriles y 398 el de telégrafos.

En el arma de infantería se reemplazará por mitades su personal renovable, y en los demás cuerpos por terceras partes, y para dar cabida á los reclutas, todas las unidades orgánicas, escepto los regimientos de infantería y los batallones de cazadores, expedirán licencia ilimitada el 20 de Mayo á los que hayan entrado en el tercer año de servicio en filas, en número necesario hasta quedar con la fuerza reglamentaria.

Los regimientos de infantería y los batallones de cazadores, cuando reciban de las cajas el número de reclutas que se les señala, dispondrán la incorporación de los que necesiten para quedar con la fuerza reglamentaria; y desde las mismas cajas de recluta, los oficiales receptores expedirán á los sobrantes licencia temporal hasta fin de mayo, sin derecho á haber.

Los reclutas sobrantes de los regimientos de infantería y de los batallones de cazadores á quienes se refiere la regla anterior, se pondrán en movimiento el 1.º de junio para incorporarse desde luego á sus cuerpos; y á fin de que en éstos no haya excedente de su fuerza reglamentaria, el 20 de mayo se dará licencia ilimitada al número de hombres que sea necesario.

La recepción de los quintos y su repar-

to entre los cuerpos, se verificará el día 4 de Abril próximo: en cada zona se clasificarán por razón de sus oficios, á fin de que puedan pasar á servir en los cuerpos especiales que más se relacionen con ellos.

Noticias locales y generales

Parece que muy en breve resolverá la Comisión Provincial, el expediente sobre nulidad de las últimas elecciones municipales verificadas en Llagostera pedida por unos cuantos vecinos de dicha población y fundada en que, al verificarse la elección, no se establecieron el número de colegios electorales que manda la ley y estaban de antemano aprobados.

Veamos á ver como se resuelve este asunto, de cuyo resultado daremos cuenta.

—Segun leemos en la prensa de Orihuela, la miseria que aflige aquella region es tan desastrosa, que á diario se ven circular por las calles gran infinidad de braceiros sin ropa ni abrigo, recibiendo sobre sus cuerpos las lluvias torrenciales de estos días, implorando la caridad de puerta en puerta.

—Fíese V. del tiempo; al variable que reinó estos pasados días, ayer amaneció siendo verdaderamente primaveral, y mas que primaveral, estival como mucho tiempo hace no habíamos disfrutado ninguno igual. Durará mucho esto? Segun Noherlesoom hoy debe terminar segun sabe el lector y, la verdad, nosotros hacemos votos porque se equivoque y entremos en época de calma atmosférica para que, como el vulgo dice, *se siente* el tiempo y no nos moleste con sus movimientos, travesuras é informalidades.

—Hace pocos días, en Montpellier, el general Koch, que hace poco habia reemplazado al general d'Arbo en el mando de la 61 brigada de infantería, ha sido víctima de un terrible accidente.

El general Koch venia á las nueve y media de la mañana de dar un paseo á caballo, y al pasar por delante del cementerio de los protestantes, un perro mordió en una pata al caballo que salió desbocado en dirección á la ciudad, sin que el general pudiera contenerle.

En vista de que eran inútiles sus esfuerzos, quiso agarrarse al cuello del animal, pero éste dió un salto de carnero, y el general, cayó al suelo de espaldas, deshaciéndose el cráneo. Los testigos de esta desgracia le trasportaron á una botica; pero de nada sirvieron los auxilios prestados, porque los médicos declararon que la muerte habia sido instantánea.

—Si no hay cambio de opinion, en la combinacion de Gobernadores no entra el de esta provincia señor Chavarri, de lo cual nos alegramos porque, dicho sea con la franqueza que nos es peculiar, de todos los Gobernadores fusionistas que hemos tenido en esta etapa Sagastina, el actual es, por ahora, el que más bien se porta con la imparcialidad y la justicia; sobre todo tiene un tanto á raya al caciquismo y eso basta para que LA LUCHA, que no quiere nada, se alegre muy de veras de que continúe aqui el señor Chavarri.

Con permiso de los Caciques de menor cuantía que quisieran verlo como á San Lorenzo, en las parillas y á fuego lento como si estuviera en el baño de maria.

—Hace cuatro meses llegaba á Buenos Aires, procedente de Italia, la jóven Antonia Penni, bellísima muchacha de diez y nueve años, avispada y traviesa.

Alojóse en un conventillo de la calle Cuyo 3.492, propiedad del genovés Carlos Palazzo.

El buen D. Carlos era hombre de unos cincuenta años, que detestaba el matrimonio y hablaba pestes de la mujer, sus pompas y sus obras. Era hombre de muchos pesos, que prestaba usurariamente.

Los ojos de Antonieta operaron el milagro: el solteron rehacio rindióse y contrajo matrimonio con la bella muchacha, que se vió de este modo elevada á gran posicion social.

Hace pocos días la apoplejía completó la historia, librando á la jovencita del viejo avaro, que murió legándola una fortuna de tres millones de pesos.

—Se encuentra enfermo de alguna gra-

vedad en La Coruña, el padre de la conocida escritora D.^a Emilia Pardo Bazan. Con tal motivo, la señora Pardo ha salido de Madrid para constituirse al lado de su cariñoso padre.

—El gobernador de Barcelona ha ordenado á los agentes de la autoridad, den una batida contra los que expiden libros y estampas pornográficas.

Bien hecho y así quisiéramos obraran todos.

—El ingeniero jefe de obras públicas de la provincia de Murcia, ha dado cuenta del reconocimiento practicado en el cerro de San Jorge, á cuyo pié está situado el pueblo de Moratalla.

Hay un corrimiento importante de una capa de terreno de gran espesor, cuyo movimiento no puede contrarrestarse, pero hay posibilidad de establecer defensas y adoptar medidas que eviten desgracias, á cuyo efecto se redacta el proyecto correspondiente.

¡Ah! Pues entonces, cuando el proyecto esté terminado, el cerro habrá arrollado al pueblo y no quedará de este más que el recuerdo.

—Se quejan de Puigcerdá del proceder de aquel Contratista de la conduccion del correo, el cual en cuanto las diligencias no pueden pasar el camino por cualquier impedimento, no pasa el correo por no hacer el servicio segun tiene contratado.

Sobre ello llamamos la atencion del señor Administrador principal.

—Leemos en un colega barcelonés de antes de ayer:

Dícese que ayer llegó á esta ciudad un delegado de los obreros franceses, trayendo instrucciones del Comité Obrero Internacional para la organización de la huelga general proyectada para el día 1.^o de Mayo.

Parece que en Barcelona se hallan inscritos para la huelga 23.000 obreros, y que próximamente saldrán de esta ciudad algunos delegados, con objeto de fomentar el movimiento en todas las poblaciones de Cataluña.

—Otras noticias más se añaden á la que dejamos indicada, las cuales acogemos con reserva.

Pues si nosotros estuviéramos en condiciones, al volver ese francés á su pais, en cuanto le nombraran á España, le habian de temblar las carnes como si tuviera el baile de San Vito.

No falta más que los de fuera vengan á echar leña al fuego en patria ajena.

—El ilustrado catedrático que ha sido de nuestro Instituto provincial D. Victor Oscariz y Lasaga, con el título de *Una jubilación antilógica*, ha publicado en Madrid una hoja en la que, con gran copia de datos, protesta contra la postergación de que es objeto por la dirección general de Instrucción pública.

El señor Oscariz solicitó por recomendación facultativa su jubilación temporal en el ejercicio del profesorado á que ha venido dedicándose. Pero es el caso que habiendo desaparecido los motivos que le obligaron á pedir su jubilación, el señor Oscariz solicitó su reposición en la cátedra. Las solicitudes que ha dirigido al Consejo de Instrucción pública reclamando su derecho, parece que no han sido atendidas.

—La estación de Portbou entregó anteayer á la línea del Midí, 125,080 kilogramos de vino.

—La notable bandurrista señorita Zaida, que por algunos días se encuentra en Girona, celebró anteanoche en el Café del señor Vila un escogido concierto en el que tambien tomó parte el distinguido pianista señor Soler.

La exhuberante concurrencia que llenaba el antiguo *Café Militar*, prodigó á ambos artistas merecidos aplausos.

—Con la función que anteanoche tuvo lugar en el Teatro Principal, terminó la serie de representaciones del drama *La Passió y Mort de N. S. Jesucrist*, que con tan buen éxito se han venido dando durante la presente Cuaresma.

—Una mujer llamada Rosa Oriol Rabés, vecina de Llansá, ha sido hallada ahorcada en su casa. La suicida aprovechó un momento en que se hallaban en el campo su esposo y su suegra, y en ocasion en que se encontraba en casa un hijo suyo de corta edad.

—Un diario de Madrid da la triste noticia de haber sido encerrado en el manicomio de Zaragoza el popular astrónomo don

Mariano Herrera, conocido por el *Zaragozano*.

—A instancia de Ramon Benet y Don Juan Balagué, se instruye expediente en este Gobierno de provincia para la concesion de 20.000 litros de agua por segundo del rio Ter que tienen pedidos, para el movimiento de una fábrica de cal hidráulica que construyen en el término de San Juan de las Abadesas.

—En una carta de Almería se dice, que en el banquete á que asistió allí el general Martinez Campos, éste afirmó que en el mes de Junio estarán en el poder los conservadores.

Mal papel es el de augúr en este tiempo.

—Según Circular de la Administracion de contribuciones de esta provincia, los Ayuntamientos y Juntas de Asociados procederán á acordar los medios de cubrir el cupo de consumos, cereales y sal en el próximo ejercicio de 1890-91, remitiendo á dicha Administracion antes de finalizar el próximo mes de Abril, la copia certificada del acta de la sesion celebrada para cumplimentar dicho servicio, debiendo quedar terminadas las operaciones de subasta y conciertos gremiales antes del 15 del mes de Mayo venidero.

Al procederse á la eleccion de los indicados medios, se tendrá muy en cuenta lo que determinan los artículos 39, 40 y 42 del citado Reglamento, y respecto al modo de cubrir el cupo parcial de alcoholes, aguardientes y licores, téngase presente lo que dispone el art. 7.^o apartados 8.^o y 9.^o del mismo.

Asi lo recomienda dicho Centro en la circular á que nos referimos.

—Durante la semana última, por la estacion de la línea de Francia de esta ciudad se han importado 373 bultos de corcho de peso en junto 28,480 kilogramos, procedentes de Caldas, Nules, Badajoz y Cañaveral, y se han exportado 60 bultos de tapones, de peso 4,375 kilogramos, con destino á Reims, Cerbeve, El Havre y Bordeaux.

—El Director de esta seccion de telégrafos, convoca á los propietarios de casas de Ripoll para ver si presentan proposicion para arrendar una en donde instalar aquellas oficinas de correos y telégrafos, cuyos edificios han de tener, además, local suficiente para que en ellos puedan vivir los empleados.

—Hace algunos días ingresó en la cárcel de Huesca un sujeto llamado Bernardino Val (a) *Calzapetra*, á quien se suponía nada más que prófugo.

Despues de varios días de prision, se ha descubierto que el tal *Calzapetra* es un bandido tristemente célebre, que hace ya veinte años mató á su padre en el monte de Belchite (Zaragoza), á una señora de la misma poblacion y á un arriero del pueblo de Plenas, para robarle en el camino.

Calzapetra va á ser llevado á Zaragoza para ser puesto á disposicion del juez de Belchite.

—En la Audiencia de este territorio, tendrán lugar los exámenes generales de aspirantes al cargo de Procuradores caudales dentro de la segunda quincena del próximo Mayo. Los que deseen examinarse, deberán presentar los documentos en aquella secretaría durante los quince primeros días del próximo Abril.

Tambien en los quince primeros días del mismo Mayo, se celebrarán exámenes generales de aspirantes á la habilitacion para el cargo de Secretarios y Suplentes de Juzgados municipales, pudiendo los que deseen concurrir á los mismos, presentar su documentacion en los veinte últimos días de Abril.

—Dicen de Cherburgo que se ha cometido allí un robo que denota singular audacia.

Han sido robados del local de la direccion de artillería, tres cañoncitos de bronce procedentes del Tonkin, sin que hayan apercibido la presencia de los ladrones ninguno de los empleados de aquel centro oficial.

—En uno de los más ricos pueblos de la provincia de Málaga sucede que, de 320 labradores que hay en su término municipal, la friolera de 217 han tenido que tomar dineros á préstamo, con un interés

exorbitante, para pagar la contribución por no dejarse embargar.

Pero que no lo sepa Moret, porque creerá que eso son tramoyas de los proteccionistas.

—Se hallan casi del todo terminadas las obras del puente sobre el Rissech inmediato á La Bisbal, estándole ya colocada á ambos lados y en toda su extension la banda de hierro.

—En primero del actual, existian en el departamento de lactancia del Hospicio provincial 22 niños en lactancia interior, 364 criándose fuera del edificio y 42 párvulos, con 11 nodrizas para los primeros.

En el Hospicio habian 187 acogidos y 148 acogidas con 5 empleados y 15 hermanas de la caridad.

En el Hospital, la existencia ascendia á 83 enfermos, 102 enfermas, 26 locos y 26 locas.

—Ha sido nombrado Auxiliar de la seccion de ciencias del Instituto de segunda enseñanza de Figueras, D. César Rafol.

—Segun noticias, nuestro querido amigo y jefe señor Romero Robledo pasará en Antequera la Semana Santa.

—Se están pintando las puertas y colocando el rótulo de la fachada del café que recientemente se inauguró en la calle del Progreso, en los bajos de la antigua y restaurada fonda de San Antonio.

—Antes de ayer oimos quejarse á varios vecinos del barrio de la Rutlla, de la tardanza con que se procedia á la colocacion de las tablas de la *palanca* de la fuente del Rey, que tanto facilita el paso entre las barriadas que comprende el rio Oñar en sus ambas orillas.

Ayer estaba ya habilitado el paso.

—En Verdemarban (Santander) se ha realizado pocos días hace un horrible asesinato, que demuestra en sus autores una ferocidad poco comun.

El cadáver de una infeliz joven, conocida por María Manuela, fué hallado en el portal de su casa, completamente vestido y sobre un charco de sangre. El cuello estaba completamente cortado, quedando la cabeza pendiente del tronco, en un estrecho colgajo de la piel. Todo un carrillo disecado colgaba sobre el oido, dejando al descubierto las mandíbulas. Dos cuchillos tenia la infeliz clavados en el pecho, y los dientes y encías completamente molidos.

Todos los muebles de la casa se hallaban en extremo revueltos y abiertos los cajones, á pesar de lo cual no se notan señales de robo.

La víctima era casada, pero no se hallaba en casa su marido que, para asuntos comerciales, habia salido el día del crimen para La Bañeza.

La guardia civil ha preso á un vecino del pueblo, de treinta y ocho á cuarenta años, sobre el que recaen sospechas.

—En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen se verificarán esta mañana los funerales por el alma del señor Moraleda.

—Las noticias que de Roma leemos, están contestes, en que la situacion económica y mercantil de aquella capital no puede ser más aflictiva. Algunos comerciantes se han visto obligados á suspender sus pagos.

El resto del pais agobiado por impuestos que no puede soportar, pasa tambien por una crisis terrible. La miseria aumenta y la emigracion toma cada vez mayores proporciones.

—El orador sagrado que el próximo domingo ocupará el púlpito en la Catedral durante la hora del señor Gobernador militar, será el conocido Doctor Reig.

—Los carlistas de Tarragona y Tortosa han obsequiado espléndidamente al señor Marqués de Cerralbo durante su estancia en ambas ciudades. Entre los treientos comensales en el banquete de Tortosa se encontraban varios ex-cabecillas, y entre los telégramas de adhesión recibidos, se leyó uno de los carlistas de Olot.

—EXPOSICIÓN MINERA EN LONDRES.—*Julio de 1890*.—Recomendamos á las personas interesadas, que pidan á esta redaccion la Circular de la Casa Saavedra hermanos de Paris, sobre precios y condiciones para la admision de minerales, accesorios, etc. en dicha Exposicion.

Esa Casa, que se encarga de la venta de Minas y Minerales, está debidamente auto-

rizada por el Consejo Ejecutivo de la Ex-
posición para ofrecer grandes facilidades á
los señores propietarios de Minas, pudien-
do representarles eficazmente bajo todos
conceptos.

Las solicitudes han de presentarse antes
del 15 de Abril.

RISAS Y LÁGRIMAS.

(De un libro inédito.)

I
Un ángel ha nacido: sus padres de contento,
Se gozan y se alegran pensando el porvenir:
Los ecos de sus risas los lleva el manso viento:
Parece que su dicha jamás ha de finir.

II
Un ángel ha volado desde el terreno suelo,
A la mansión tan bella do mora el Hacedor;
Al desplegar sus alas, quedaron sin consuelo
Los séres que engendraron su cuerpo encantador.

III
Llorando de tristeza, deploran su partida,
Pues que los deja solos, sin paz y sin placer....
Les dió en pasados días los gozes sin medida.
Si había de ausentarse ¿porqué vino á nacer?

IV
Tal pasa en este mundo: placeres y tristeza,
Cual compañeros, juntos doquiera siempre van:
Do acaban los primeros, segunda ya comienza
Y al hombre de este modo, por siempre tratarán.

V
Jamás pensar podemos eterna la ventura
Por más que nos sonría con rostro encantador,
Qué tras de la alegría, se esconde la amargura:
Así lo dispusieron los manes del Señor.

VI
Las risas y los llantos se muestran confundidos
Y ratos hay que el hombre se cansa de gozar;
¡Mas ay! que en el abismo se ven muy pronto hundidos
Y sólo dejan ganas del mundo abandonar.

Emilio Serrat Banquells

Camprodón 26 de Marzo 1890.

UNA CARTA DE PERAL.

Salieron *La Fé y La Unión* muy des-
consoladas en vista de que el señor Peral
era masón (y del grado 33 nada ménos).
La segunda llegó á decir que ahora se ex-
plicaba ciertas cosas.

Pues bien, el señor Peral ha dirigido
una carta á *La Política Moderna* negando
que sea masonizante.

Y dice el inventor del submarino:

Partiendo del principio de que nadie podrá des-
mentir mi afirmación de que jamás he sido masón,
ni con la masonería he tenido relación alguna
de haber recibido el título citado, yo le preguntaría
á dicho periódico si por haber sido nombrado *mien-
bro honorario*, y no *consejero supernumerario*, como
dice haber visto en no sé que cuadro, soy por eso
masón de hecho. Yo entiendo y sostengo que no,
aunque *La Unión* crea lo contrario; si es que lo cree,
después de estas aclaraciones; pues eso equivaldría
á suponer que yo, siendo cartagenero, había nacido
en San Fernando por el hecho de haber sido decla-
rado hijo adoptivo y predilecto de este noble pue-
blo. Así entiendo yo el asunto, mientras no se me

convenza de lo contrario; y no hay para qué decir
que es tratarme con sobrada ligereza el suponer
que vaya yo á abdicar de ideas tan arraigadas co-
mo las que profeso en materia religiosa, por ador-
narme de un título más, por respetable que pudiera
ser.

También se equivocan.

Hace algunos días, bajo las afirmaciones
enérgicas y unánimes de tres maestros de
Tous encargados de examinar una carta
anónima, fué condenado M. Moreau, con-
cejal del pueblo de Monnaie, á un mes de
cárcel por injurias dirigidas por escrito á
un sargento de gendarmes.

M. Moreau, que es muy apreciado en su
pueblo, protestó con indignación, hacien-
do constar su inocencia, y todo el Consejo
municipal, con el alcalde á la cabeza, se
presentó á declarar la perfecta honradez
del acusado.

Nada de ello valió, y M. Moreau, reco-
nocido, bajo la fé de los peritos (?), como
culpable de haber escrito el libelo, fué
condenado sin misericordia.

Al día siguiente de pronunciada la sen-
tencia, un gendarme de aquel puesto, lla-
mado Vinet, acusado por los remordimien-
tos, se declaró, con llanto en los ojos, au-
tor del anónimo reconocido por los peritos
como salido de las manos de M. Moreau.

UNA CARTA DEL GENERAL DABÁN.

Madrid 25.

El periódico titulado *El Ejército Español* pu-
blica hoy con el epígrafe «Grito de alarma» una
carta del general D. Luis Dabán dirigida á todos los
generales españoles, incluso á los brigadieres, en
que dice que «la situación poco correcta y hasta
agresiva que parece prevalecer contra el ejército,
le obliga á hacer un llamamiento á sus compañeros
sobre la necesidad de hacer valer las aspiraciones
militares»; recuerda las enmiendas sobre la separa-
ción de mandos en Ultramar, supresión de Capita-
nías generales, reducción del contingente del ejér-
cito y otros proyectos que revelan una agresión
contra los militares», y añade: «no podemos dejar
de protestar contra las consecuencias que ha de te-
ner para el porvenir del país y de la fuerza arma-
da»; exhorta la unión de todas las jerarquías del
ejército para el bien de la patria y evitar contingen-
cias; Manifiesta que la integridad de la patria peli-
gra con las reformas de Ultramar, y pide la opinión
de sus compañeros, indicando que no se propone
dar á esta cuestión un carácter determinado de
agrupación política, sino que espresa solo los con-
cretos y firmes propósitos que le animan contra los
enemigos declarados y encubiertos de nuestra pá-
tria y de los sagrados derechos del ejército, que es
el depositario del honor nacional.

Esta carta la recibieron autografiada todos los ge-
nerales residentes en Madrid y el domingo fué es-
pedida á provincias. Se desconocía este documento,
hasta que lo ha publicado hoy el periódico *El Ejér-
cito Español*. La autenticidad del documento está
fuera de duda.

Elecciones en Portugal.

Los telegramas de la nación vecina, di-
cen que hay mucha animación por las pró-
ximas elecciones de diputados que han de
celebrarse el domingo. El número de di-
putados que se elegirán son: Para la Pe-
nínsula é isla de Madera 134, para las islas
Azores 10 y para las colonias 13. Lisboa
exige seis, existiendo tres candidaturas:
la ministerial, la de los progresistas y la
de los republicanos. En la primera figu-
ran cuatro conservadores, incluso el señor
Serpa Pinto; en la segunda cuatro explo-
radores africanos, incluso también el se-
ñor Serpa Pinto, y en la tercera figura el
señor Pereira, presidente del disuelto
Ayuntamiento de Lisboa. Los republica-
nos presentan candidatos en Coimbra,
Oporto, Evora, Setubal, Funchal y Cabo
Verde. Los progresistas presentan candi-
datos en más de treinta distritos.

COMERCIO EXTERIOR DE FRANCIA.

En los últimos meses de enero y de fe-
brero, el comercio de Francia con el ex-
tranjero consiguió los resultados siguien-
tes, en comparación con los de los corres-
pondientes meses del pasado año:

Importaciones	1890	1889
Objetos de alimento...	214.654.000	221.408.000
Materias necesarias á la industria.	406.312.000	355.214.000
Objetos fabricados.....	90.068.000	84.632.000
Otras mercancías. . . .	16.911.000	16.077.000
	727.945.000	677.331.000
Exportaciones		
Objetos de alimento...	111.669.000	99.066.000
Materias necesarias á la industria.	108.659.000	108.653.000
Objetos fabricados.....	264.929.000	246.546.000
Otras mercancías. . . .	30.456.000	35.112.000
	515.611.000	489.377.000

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.
San Ruperto, ob.
CUARENTA HORAS.
En la Iglesia del Seminario Tridentino.

TELÉGRAMAS.

Madrid 25.—Se ha reunido en el Congreso la co-
misión encargada de emitir dictámen sobre el pro-
yecto de división territorial electoral, bajo la presi-
dencia del señor Moret, con objeto de cambiar im-
presiones. Parece que dentro de dicha comisión exis-
ten diversos criterios, y que el dictámen da la mis-
ma dará lugar á un importante debate.

Continúan los trabajos para conseguir una inteli-
gencia entre los señores Sagasta, Lopez Dominguez y
Gamazo.

Dícese que el señor ministro de la Guerra está dis-
gustado, y que se escuda en su enfermedad para no

asistir á las Cámaras ni á los Consejos de ministros.

Las vacaciones parlamentarias empezarán el lunes
y durarán ocho días.

Se califican de fantasías los rumores de una inte-
ligencia entre los señores Cassola, Romero Robledo
y Cánovas del Castillo.

La archiduquesa D.ª Isabel ha telegrafiado desde
Viena preguntando por el estado de la salud del se-
ñor Camacho.

La comisión general de presupuestos ha dado su
dictámen al presupuesto del ministerio de Marina, de
acuerdo con el ministro del ramo.

Madrid 24.—Los representantes de las provincias
de Lérida, Gerona y Tarragona han autorizado á los
señores Angellet, Herrerros y Pons, que componen
la comisión nombrada recientemente para que ges-
tionen cerca del Gobierno la resolución favorable
del expediente relativo al Hospital de Santa Cruz de
Barcelona.

En caso de resolverse en sentido negativo, el se-
ñor Gamazo se encargará de defender en el Con-
greso los intereses de las citadas provincias en este
asunto.

En último término se reservan los interesados en
él entablar pleito para el logro de su propósito.

Telegramas Extranjeros.

Londres.—Según comunican al *Standard* desde
Berlín, no es cierto que se trate de celebrar una en-
trevista entre el conde Kalnoki, M. Caprivi y señor
Crispi, añadiendo que se abriga la creencia de que
M. Caprivi publicará próximamente una circular en
la que afirmará el propósito de continuar la misma
política exterior.

Segun dicen al *Daily News* desde Berlín, el prin-
cipe de Bismarck no creía que el Emperador Guille-
rmo II le admitiese la dimisión en terminos que al
recibir la comunicación imperial aceptandola, se
mostró muy conmovido y casi se le saltaron las lá-
grimas.

Imp. de LA LUCHA á cargo de P. Vert.

Anuncios.

**EMULSION
SCOTT
DE ACEITE PURO DE
HIGADO DE BACALAO
Con Hipofosfitos de
cal y de Sosa.**

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio más racional perfecto y eficaz
para el alivio y la cura de la TISIS, ESCRO-
FULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS,
TOSES CRÓNICAS, AFECIONES de la
GARGANTA, y las ENFERMEDADES
EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO
y el MARASMO en los niños, la ANEMIA,
la EMACIACION y el REUMATISMO en los
adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene
rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo
la prescriben, á causa de lo agradable que es el
paladar y de los brillantes resultados obtenidos
con su uso. Tiene tres veces la eficacia del
aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias

Oficial Peluquero: Se nece-
sita uno. —En la
Impren-
ta de este Diario darán razón. 3-3

SECCIÓN NOVENA.

De la desheredación.

Art. 848. La desheredación solo podrá te-
ner lugar por alguna de las causas que ex-
presamente señale la ley.

Art. 849. La desheredación solo podrá
hacerse en testamento, expresando en él la
causa legal en que se funde.

Art. 850. La prueba de ser cierta la cau-
sa de la desheredación corresponderá á los he-
rederos del testador si el desheredado lo ne-
garé.

Art. 851. La desheredación hecha sin ex-
presion de causa, ó por causa cuya certeza, si
fuere contradicha, no se probare ó que no sea
una de las señaladas en los cuatro siguientes
artículos, anulará la institución de heredero
en cuanto perjudique al desheredado, pero val-
drán los legados, mejoras y demás disposicio-
nes testamentarias en lo que no perjudiquen
á dicha legítima.

Art. 852. Son justas causas para la des-
heredación, en sus respectivos casos, las de
incapacidad por indignidad para suceder se-
ñaladas en el art. 756 con los números 1.º,
2.º, 3.º, 5.º y 6.º

Art. 853. Serán también justas causas
para desheredar á los hijos y descendientes,
tanto legítimos como naturales, además de las
señaladas en el art. 756 con los núms. 2.º,
3.º, 5.º y 6.º, las siguientes:

1.º Haber negado, sin motivo legítimo,
los alimentos al padre ó ascendiente que le
deshereda.

2.º Haberle maltratado de obra ó injuriado
gravemente de palabra.

3.º Haberse entregado la hija ó nieta á la
prostitución.

4.º Haber sido condenado por un delito
que lleve consigo la pena de interdicción ci-
vil.

Art. 854. Serán justas causas para des-
heredar á los padres y ascendientes, tanto le-
gítimos como naturales, además de las seña-
ladas en el art. 756 con los números 1.º, 2.º,
3.º, 5.º y 6.º, las siguientes.

1.º Haber perdido la patria potestad por
las causas expresadas en el art. 169.

Art. 861. El legado de cosa ajena si el
testador, al legarla, sabía que lo era, es váli-
do. El heredero estará obligado á adquirirla
para entregarla al legatario, y, no siéndole
posible á dar á éste su justa estimación.

La prueba de que el testador sabía que la
cosa era ajena, corresponde al legatario.

Art. 862. Si el testador ignoraba que la
cosa que legaba, era ajena, será nulo el lega-
do.

Pero será válido si la adquiere despues de
otorgado el testamento.

Art. 863. Será válido el legado hecho á
un tercero de una cosa propia del heredero ó
de un legatario, quienes al aceptar la suce-
sión, deberán entregar la cosa legada ó su
justa estimación, con la limitación estableci-
da en el artículo siguiente.

Lo dispuesto en el párrafo anterior, se en-
tiende sin perjuicio de la legítima de los he-
rederos forzosos.

Art. 864. Cuando el testador heredero ó
legatario tuviesen solo una parte ó un dere-
cho en la cosa legada, se entenderá limitado
el legado á esta parte ó derecho, á menos que
el testador declare expresamente que lega la
cosa por entero.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte en ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de coslripados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres. 24-26

No se desconfie de la CURACION, por antiguo que sea el padecimiento, de las enfermedades NERVIOSAS tenidas por incurables, con las Pastillas Antiepilepticas de OCHOA (farmacéutico,) cuyos prodigiosos resultados son la admiración de enfermos que padecían la

EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS

vulgo MAL DE CORAZON Aferecia y mal de SAN PAU en Cataluña

20 y 30 años. Para más detalles, se dan prospectos GRATIS. Duque de Alba, 13, MADRID. De venta en las principales farmacias de España, Isla de Cuba, Puerto-Rico, Méjico, Canarias y Filipinas. 9-10

Confites MIRET. -- Curan la TOS. -- Caja 4 reales.

Atendidos los maravillosos resultados de nuestros Confites-pectorales y el sin número de pedidos que de todas partes recibimos, para mayor facilidad de los pacientes, véndense desde hoy en las siguientes farmacias: Barcelona: Guasch, San Pablo, 1; Tarragona: Casas, Hospital, 24; Lérida: Blavia, Mayor, 81; Gerona: Vivas, Cort-Real, 17; Madrid: Sanjaume, Horno de la Mata, 15; Villanueva: Rebordosa; Badalona: Surroca; Vendrell: Sanmiquel; Manresa: Bassols; Igualada: Bausili; Figueras: Deulféu; La Bisbal: Olmo; Palafrugell: Suñer; Bañolas: Morelló; Vich: Urgell, etc.—Al por mayor, dirigirse al autor, MIRET, farmacéutico de Hospitalet (Barcelona).

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazaros

La VELOUTINE

Folvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por CH¹⁰⁰ FAY, Farmacista

PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES.

VERSIÓN CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica. 4 pesetas.

Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada

en negro y oro. 5

Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»
En preparación: «Historia de la Música.» «El Mueble.» «La Tapicería.»

1497

NEURALGIAS

Pildoras del Doctor Moussette

Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE calman y curan las Neuralgias más rebeldes, la Jaqueca, la Gastralgia, la Ciática, y las Afecciones reumáticas agudas y dolorosas que han resistido á todos los demás remedios.

Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE deben tomarse en las comidas. El primer día se tomarán tres, una por la mañana, una al medio día y otra por la noche. Si no se encuentra alivio, se tomarán 4 pildoras el segundo día, dos por la mañana, una por la tarde y una por la noche. No se deberán tomar más de cuatro pildoras diarias.

Exíjanse las Verdaderas Pildoras Moussette de Clin y Cia que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

PARÍS. — CASA CLIN Y C¹⁰⁰ — PARÍS

CÓDICO CIVIL.

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos ván comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle del Correo —4—3.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energico que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y Escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los organos, regulariza, coordena y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRE, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJA SE el nombre y la firma AROUD

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargel, en cuyas librerías admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Art. 857. Los hijos del desheredado ocuparán su lugar y conservarán los derechos de herederos forzosos respecto á la legitima; pero el padre desheredado no tendrá el usufructo ni la administración de los bienes de la misma.

SECCION DÉCIMA.

De las mandas y legados.

Art. 858. El testador podrá agravar con mandas y legados, no solo á su heredero, sino también á los legatarios.

Estos no estarán obligados á responder del gravámen sino hasta donde alcance el valor del legado.

Art. 859. Cuando el testador grave con un legado á uno de los herederos, él solo quedará obligado á su cumplimiento.

Si no gravare á ninguno en particular, quedarán obligados todos en la misma proporción en que sean herederos.

Art. 860. El obligado á la entrega del legado responderá, en caso de evicción, si la cosa fuere indeterminada y se señalase solo por género ó especie.

2.º Haber negado los alimentos á sus hijos ó descendientes sin motivo legitimo.

3.º Haber atentado uno de los padres contra la vida del otro, si no hubiere habido entre ellos reconciliación.

Art. 855. Serán justas causas para desheredar al cónyuge, además de las señaladas en el art. 756 con los núms. 2.º, 3.º y 6.º, las siguientes:

1.º Las que dan lugar al divorcio, según el art. 105.

2.º Las que dan lugar á la pérdida de la patria potestad, conforme al art. 169.

3.º Haber negado alimentos á los hijos ó al otro cónyuge.

4.º Haber atentado contra la vida del cónyuge testador, si no hubiere mediado reconciliación.

Para que las causas que dan lugar al divorcio lo sean también de desheredación, es preciso que no vivan los cónyuges bajo un mismo techo.

Art. 856. La reconciliación posterior del ofensor y del ofendido, priva á éste del derecho de desheredar, y deja sin efecto la desheredación ya hecha.

Art. 843. Los derechos reconocidos á los hijos naturales en los precedentes artículos se transmiten por su muerte á sus descendientes legítimos.

Art. 844. La porción hereditaria de los legitimados por concesión Real, será la misma establecida por la ley en favor de los hijos naturales reconocidos.

Art. 845. Los hijos ilegítimos que no tengan la calidad de naturales, tendrán derecho á los alimentos.

La obligación del que haya de prestarlos, se transmitirá á sus herederos, y subsistirá hasta que los hijos lleguen á la mayor edad; y en el caso de estar incapacitados, mientras dure la incapacidad.

Art. 846. El derecho de sucesión que la ley dá á los hijos naturales, pertenece por reciprocidad en los mismos casos al padre ó la madre naturales.

Art. 847. Las donaciones que el hijo natural haya recibido en vida de su padre ó de su madre, se imputarán en la legitima.

Si excedieren del tercio de libre disposición se reducirán en la forma prevenida en los artículos 817 y siguientes.